

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes) 8 rs.  
(Por trimestre) 24 rs.

Nº 6557. Fuera de Córdoba... (Por un mes) 10 rs.  
(Por trimestre) 28 rs.

Los señores suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

## SECCION OFICIAL.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Habiéndose encontrado, en el cortijo de Miraflores, dentro de las siembras de D. Francisco Vazquez, una vaca recién parida, con un becerro, siéndole concedido, se avanza al público a fin de que la persona a quien pertenezca dicha res pueda hacer la oportunua reclamación en esta Alcaldía.

Córdoba 26 de Junio de 1872.—J. R. Sánchez.

## NOTICIAS.

### NACIONALES.

**El Eco de España** publica una exposición dirigida a la reina Isabel por los que no están conformes con la regencia del duque de Montpensier, y en la cual aducen las razones que consideran oportunas.

Dice un periódico que no se podrá armar la milicia con la extensión y prontitud que desearía el gobierno, por falta de armamento suficiente en los parques; y la noticia es cierta, si bien hay notable error en la cifra de fusiles que supone haber disponibles, pues existen muchos más; aunque ya se han entregado y ofrecido algunos.

Los diarios republicanos se imparten porque dicen que el gobierno no plantea resueltamente las cuestiones de verdadera importancia para

— Dice un periódico que los jueces de primera instancia trasladados últimamente de un punto a otro contra su voluntad, velan a su primitivo lugar de residencia siempre que lo soliciten, para lo cual bastará que así lo manifiesten en libreta formal al señor ministro de Gracia y Justicia.

— El Imparcial declara que el partido radical no ha hecho trato alguno con republicanos ni para nada necesita entrar en esos tratos. Y en el mismo artículo añade:

«Los radicales han subido al poder porque la corona se ha convencido de que solo la política radical puede salvar la situación, comprometida muy seriamente por los llamados conservadores, y en cualquier otra circunstancia tampoco pueden ir al poder sino empujados por la opinión pública, para llevar al poder los principios y la política radical.»

— Los periódicos de Bilbao se quejan de que aquella provincia está hoy abandonada de tropas como al establecer el movimiento carlista, dando lugar a que el cura de Goirieta y el secretario del ayuntamiento de Munguia

se lleven forzadamente a los mozos de diferentes pueblos.

— De Gerona hemos recibido estas noticias:

Se crece que la acción entre Arbusias y Buda fué fatal para nuestras tropas; se añade que el coronel de Navarra está peligrosamente herido y preso por los carlistas un teniente graduado de capitán los telégrafos oficiales hacen subir a nuevo muertos y lúmenes.

En Tarragona dan mucho que hacer los restos de las partidas, y en Lérida nadie se atreve a abandonar las ciudades.

— La Epoca se hace cargo de la noticia de una remesa de 40000 fusiles con destino a los voluntarios de la libertad, y dice:

«Nosotros no pedimos mas que se mire bien a quién les entregan los fusiles. El gobierno no puede ignorar, como no lo ignoramos nosotros, los acuerdos de ciertos partidos para que sus aliados pidan armas, donde quiera que se trate de dar asanche a los voluntarios de la libertad. Si esta fuerza fuera en todas partes lo que es en Madrid, estaríamos tranquilos por la conservación del orden; pero las cartas que recibimos de Cataluña y de otras provincias respican una alarma en las clases acomodadas que da a entender claramente el temor con que se ve el armamento de clases y personas que piensan menos en los intereses de la libertad que en los de su propia y abusiva preponderancia.»

Ayer recibió el gobernador el siguiente telegrama:

— Habana, 20.—Ministros Guerra y Ultramar, Madrid.—Presentada el dia 19 la partida de González en las Tunas con 50 hombres armados; pidieron y les concedió las armas para combatir que, con 100 hombres más armados, queda en esa jurisdicción. El brigadier Ampudia, que quedó en aquel punto, se distinguió por su celo y actividad. Otroncabecilla llamado Silve se presentó en Morón con 14 hombres armados. El coronel mexicano Jordán, que tomó parte en esta subversión como general, fue apresado en el Príncipe, y hace cuatro días fue pasado por las armas. La salud de la troupe bastante buena; la revolución decayendo de dia en dia; la confianza pública muy levantada; las transacciones comerciales en aumento.—Yolmaseda.

Ayer, en una conferencia celebrada por el ministro de Estado con el representante de los Estados Unidos, señor Sickles, quedó arreglada la cuestión reativa al Dr. Howard que tanto viene preocupando la atención.

El gobierno de los Estados Unidos, prescindiendo de la cuestión urgida acerca de la nacionalidad y forma de procedimientos, interpondrá su gestión amistosa para que se conceda a dicho señor un indulto que, según nuestras noticias, será fácilmente concedido.

— Terminada completamente la huelga de obreros del ferro-carril de San-

— Los periódicos de Barcelona dan horrores normadores del siniestro ocurrido el dia 18 a las cinco y media de la tarde en aquella capital por consecuencia de la explosión de un taller de cohetes y fuzos de artificio, sito en la calle de Cambios Nuevos, siniestro de que no se ha dado cuenta.

Había en el tercer piso una especie de fábrica de cohetes y fusos artificiales con bastantes cantidades de materias propias para estos peligrosos trabajos. Sin que se sepa como, hubo de incendiarse algún objeto produciendo la voladura completa del sótano y del piso superior. Saltó a pedazos toda la pared que mira a la calle de Concejales, y al chocar con furia los trozos lanzados contra la casa de la acera opuesta medio hundieron un piso de esta, destrozando al propio tiempo los balcones. Trozos de vigas chismuseados y arrojados por la explosión, fueron a parar a largas distancias, algunas a más de cien pasos; uno cayó rozante a un zapatero no causandole afortunadamente daño alguno.

Varios cohetes salidos por las ventanas y el descubiertal agujero consiguiente al derribo de la pared, cayeron sobre las azoteas de las casas inmediatas y entraban en las habitaciones, con grave riesgo de producir incendios aislados. Parece, sin embargo, que solamente en los muebles de dos pisos, algo distantes, llegaron a prender las llamas, quemándose en uno tres colchones y varias prendas de ropa. Incendiáronse también algunas cortinas, pero no pasó de ahí.

Consiguóse asegurar todo el resto de la casa, principalmente amenazado, y se impidieron nuevas explosiones.

En medio de la desgracia, fue una fortuna la de que la casa objeto de la catástrofe no fuese, como la generalidad de las de Barcelona, habitada por la que se llevó el dueño de la fábrica. Este, que se hallaba en el local de la explosión, hubo de verse envuelto por las llamas, quedando instantáneamente achicharrado. Sin embargo, tuvo fuerzas aún para salir al balcón y cuál estaria el infeliz que se arrojó a la calle dando contra un balcón y quedando cadáver, convertido en una masa informe media carbonizada y cubierta de sangre.

Retiróse también un dependiente del establecimiento lastimado de suma gravedad, y una mujer también en estado bastante apurado. Declara también si entre los escobros había quedado además alguna otra víctima, pero por la noche no vino a confirmar este rumor. Un hermano del infeliz, droguero que estaba en el segundo piso, recibió quemaduras en las manos y un pie. La suegra del difunto cayó al suelo en brazos una criatura de pachón, lastimándose le alguna consideración. Deja aquél desgraciado una viuda con seis criaturas. Los bomberos continúan por la noche funcionando.

— Terminada completamente la huelga de obreros del ferro-carril de San-

tander, ayer han salido de dicha capital todos los trenes, tanto de pasajeros como de mercancías, que reglamentariamente están señalados.

— Leemos en la Epoca:

«Nos llama la atención que en la Gaceta ni los periódicos de la mañana digan nada de lo que a nosotros nos escriben de Badajoz con fecha del 21, anunciando que en la madrugada del mismo dia habían tratado de sublevarse en el cuartel de San Francisco dos compañías del regimiento de Asturias con bastante número de sargentos á la cabeza y al grito de viva Carlos VII. Por fortuna la sedición fué sofocada en su origen y presos muchos sargentos, dos oficiales y un teniente de caballería. También había sido detenido un brigadier carlista que iba á ponerse al frente del movimiento. La población estaba bastante agitada con este motivo, y creemos que el gobierno habría debido anticiparse á dar la noticia, á fin de evitar exageraciones.»

— Se ha autorizado al general en jefe del ejército del Norte para que disponga lo que crea conveniente sobre ministros de raciones y cambio de calzado.

— En la reunión de los ex-ministros conservadores celebrada ayer tarde en casa del Sr. Santa Cruz, se ha tratado del plan de conducta del partido en el caso de disolución de las Cortes, y creemos se haya hablado de si deberá o no lucharse en las elecciones.

— Pasado mañana se verá en la sala tercera de la audiencia una notable causa, muy parecida á la que tuvo que resolver Salomon entre dos madras que se disputaban un hijo. El fiscal pide veinte años de reclusión contra la madre cuyo derecho no aparece demostrado.

— Tenemos motivos bastante fundados para creer que el marqués de Mon-España en Italia, no obstante lo que en contrario indica un periódico.

— El 21 salió parte de la fuerza del batallón franco-tiradores de Madrid, de los destacamentos de Tudela con dirección a Artajona. Allí recibieron el bautismo de fuego, sosteniendo bravamente algunas horas de lucha con una partida carlista, á la que hicieron cuatro muertos y once prisioneros. Los franco-tiradores también tuvieron algunos heridos.

— La condesa de Mina, cuyo fallecimiento anunció ayer el telégrafo, era una señora dotada de tan altas prendas, que mereció un día el glorioso título de dama de la Caridad. Así, al nombre esclarecido que su héroe esposo le había legado, ella añadió otro que solo debía á sus personales virtudes; y al disponer el gobierno que se tributase honores especiales á su memoria, se ha honrado á sí mismo y ha expresado a la vez la opinión nacional.

— Parece que el general Moriones ha disuelto el cuartel general del ejército del Norte, disponiendo que los jefes y oficiales á sus efectos regresen á sus respectivos destinos.

— Esta mañana ha llegado á Madrid un ayudante del general Moriones con pliegos para el ministro de la Guerra, con quien, después de evacuar su misión, ha conferenciado largamente sobre el estado de las facciones en Navarra y provincias Vascongadas.

— Dicen de Tarragona: «Se asegura que es un comandante de ingenieros llamado Francés, que estuvo en la guerra de África, quien ha sustituido al cabecilla Sanz en el mando de la partida carlista de esta provincia.»

— Ayer se han leído en el salón de conferencias varias cartas dando cuenta del encuentro ocurrido en Arbúcies entre 700 hombres de tropas del gobierno y 1200 de las facciones de Tristany y Saball. La acción duró cinco horas, y parece que nuestras tropas se batieron con admirable arrojo, que les fue bastante costoso. En dicha facción van, como dijimos hace días, 20 zuavos pontificios. El coronel que mandaba la columna salió herido. Parece que antes de ayer hubo en Juaret, por la parte de Vich, otro encuentro.

## ESTRANJERAS.

— Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

— Nueva-York, 21.—Parece confirmarse la noticia de que los árbitros de Ginebra han acordado retirar las reclamaciones de pérdidas indirectas.

— Roma, 22.—El Papa ha recibido á dos mil italiani que representaban todas las diócesis de la península. El doctor Aquarneri de Bolonia, después de haber ofrecido al Pontífice una suma de 50000 liras, le ha dirigido un discurso, al cual contestó Pio IX con las siguientes palabras:

«Vuestra presencia confunde de nuevo que Italia fué en otro tiempo bendecida por él. Pero al Papa ve que él es siempre amado y bendicida la Italia; aunque no á los hombres que difunden la corrupción y la immoralidad en la juventud, ni á los usurpadores de los derechos de la iglesia, ni á los enemigos de Dios ni á los espoliadores de los templos, ni á los profanadores de las santas imágenes. No puedo bendecirlos, no; pero bendigo á los italiani fieles á sus deberes y á los católicos que han acudido a miles á la presencia de los nuevos obispos.»

— París, 22.—La Asamblea ha aprobado los artículos que faltaban de la ley sobre reclutamiento y la totalidad de la misma. Ha aprobado por unanimidad una enmienda del Sr. Dupauloup (obispo de Orleans) disponiendo que reglamentos especiales asegurarán á los soldados el tiempo necesario para cumplir con sus deberes religiosos.

— Entre los soberanos que han escrito al Papa se cita al Czar.

— Las visitas oficiales y las demostraciones se han renovado con motivo del aniversario de la Coronación.

— 87 —  
el secreto de la ternura que había consagrado á Luisa, sin revelárselo jamás y sin que yo la hubiera servido de intérprete.

Creía, como ya os lo he dicho, que el honor le condonaba á este silencio, tan terrible para todos.

Mi joven amiga, después de partir mi hermano, huía mi presencia, buscando únicamente los parajes más solitarios y que estaban más en relación con su melancolía.

Cuán penoso me era ver estos dos seres tan dignos de mejor suerte, que después de mi esposo eran las únicas personas á quienes quería en el mundo, desgarrados por un pesar tan profundo y voluntario,

mientras que, si uno y otro se hubiesen declarado mutuamente sus sentimientos, hubieran podido ser tan felices!

Este mutismo persistente, me era mucho más sensible, porque me daba el corazón que el padre de Luisa hubiese visto con placer la unión de los dos jóvenes.

— 90 —  
modo soportaría la idea de unir su existencia á la de un hombre que no inspira sentimiento alguno y á quien se ve con indiferencia, mucho mas cuando ya ha penetrado en el corazón la imagen de un ser querido, á cuya felicidad quisiera una consagrarse. Pero desde la muerte de mi infeliz hermano no podía ya Luisa resistir á la voluntad paternal.

Sin apoyo en el presente, sin esperanza para el porvenir y comprendiendo que la unión con el marqués de Mazzini sería labrar la tranquilidad de su anciano padre y proporcionarle en su vejez la alegría de una prole de nietecitos, cedió, pues, al deseo del conde.

Al aceptarle por esposo pidióle, no la felicidad, ya imposible para ella, pero si una vida tranquila y apacible.

— 91 —  
Mas ¡ay! esta dulce esperanza no debía realizarse, y la infeliz iba á penetrar en una senda llena de abrojos.

como á todos aquellos que no se doblegaban ante su voluntad, y si permanecía en el castillo fué únicamente por el entrañable cariño que me unía á vuestra madre, á quien yo procuraba consolar.

Mastampoco el cielo quiso concederme este placer. Cierto día recibí una carta de mi esposo mandándome que fuese a reunirme con él lo antes posible.

Separéme, pues, de mi querida Luisa después de mil tristes adioses, y al cabo de tres días estaba ya al lado del caballero de Mainon.

Esta entrevista, que sin el deporable fin de mi hermano hubiese tenido tantos encantos para ambos, renovó los remordimientos de miles.

Era un amigo íntimo, era el hermano de su esposa, su propio hermano, en fin, á quien había inmolado en un exceso de ciego furor.

Aquella sangre vertida clamaba sin cesar contra él, y no le permitía un momento de reposo.

## Variedades.

## EL CRUCIFIJO DE MI MADRE.

SOTIVA Y SADITON  
Le cubrió de besos,  
Le contó sus males;  
Le bordó esas flores  
Que adornan su imagen;  
Puso en esa frente,  
Cubierta de sangre,  
Transida de pena,  
Sus labios amantes;  
Juntó en ramillete  
Las rosas del valle  
Y cubrió con ellas  
Las plantas del mártir.  
Le colgó á mi cuello,  
Y con voz de ángel,  
Guardale, me dijo,  
Llorando, mi madre!

El limpio sudario  
Que envuelve sus carnes;  
Las negras espinas;  
Los clavos punzantes;  
La lámpara triste  
Que á intervalos arde,  
Al muro prestando  
Reflejos fugaces.  
La cruz silenciosa,  
Y el santo cadáver  
En ella vencido  
Por raza culpable,  
¡Oh, cuánta ternura!  
Me inspira al mirarle  
El Cristo que un dia  
Guardaba mi madre!

El sol en el cielo  
Se inflama radiante;  
Violetas y lirios  
Perfuman el aire;  
Ya tienen mas música  
Las fuentes del valle;  
Vestidos de flores  
Se ven los altares;  
Se alegra mi aldea,  
Y allí por las tardes  
Al son de la esquila  
Se reza la Salve.  
Feliz primavera,  
Bendita la imagen  
Del Cristo á quien rezó  
Pensando en mi madre!

Yo siento á mis solas  
Hervir tempestades;  
Me acecha el mundo  
La envidia cobarde;  
El odio seco seco  
Su baba me arroja,  
Su abismo me abre;  
Mas no la serpiente  
Con lucha implacable,  
Podrá de sus furias  
El dardo arrojarme.  
La cruz es mi escudo,  
Y allí del combate  
El Cristo me salva.  
Que adora mi madre.

Antonio F. Grilo.

— 88 —  
El conde quería mucho á mi hermano, y siempre hablaba con el mayor entusiasmo de su valor y buena conducta.

Elogiábala con la ternura de un padre, y siempre que nos hablaba de él, parecía querer darnos á entender que sería dichoso de enlazar su hija á un militar tan digno de aprecio.

Yo, como es natural, procuraba alimentar sus favorables disposiciones; y acaso hubiera conseguido hacer á todos felices.

Pero... un dia... dia terrible!... recibimos del ejército una triste noticia: Orlando se había trabado de palabras en el fuego con el caballero de Mainon, resultando de ellas un duelo. La suerte de las armas se había pronunciado contra mi hermano, que á los primeros quites cayó muerto á los pies de mi esposo.

Las dos hermanas, consternadas tanto ó mas que su aya, la estrecharon silenciosamente las manos.

## Gacetilla.

— Efectos del calor. — En la mañana de ayer ha sido herido gravemente de dos puñaladas en el pecho Manuel Blanco, el que fué conducido al hospital por el cuerpo de vigilancia; la cuestión ha sido en el Arroyo de S. Lorenzo y suponemos que habrá alguna ella. El agresor fué detenido y conducido á la cárcel á disposición del juzgado de la derecha, habiéndole encontrado la navaja con que causó el delito. Cuando el pobre herido terminó su jornada desde S. Lorenzo al hospital, es seguro que se había aumentado considerablemente la gravedad del mal. Las casas de socorro piden la palabra.

— Eclipse. — Cuatro días hace que no recibimos carta de nuestro activo corresponsal, que sin duda se encuentra enfermo ó sus escritos sufren estravio.

— Juicio. — Robos, hogados, incendios, tiros, burlas y pendencias. Arde la sangre... ¡qué hermoso! — si para el bien solo ardiera!

— Una visita. — Anteanoche se encerró un preso de la cárcel y dirigióse á su casa soleado á su familia de lo lindo, despachado lo cual fué vuelto á su antiguo domicilio por varios municipales é individuos de orden público que acudieron á la fiesta.

— Peligros. — Casi todos los días leemos en los periódicos relación de siniestros ocurridos en otras poblaciones por el abuso de conservar en las casas depósitos de materias inflamables. Bueno será que en esta capital se pasara una revista.

— Tropas. — La plena mayor, con dos ó tres compañías del regimiento de Cantabria, llegó hace dos días á esta capital. Esporaba el completo para marchar á Madrid.

— Espectáculo. — El de reses bravas del lunes dió lugar á sendos revolcones. Fué aplaudido el hermano de Lagartijo. Un herido en la cabeza hubo por la mañana.

— Personal. — Ha quedado cesante nuestro apreciable amigo Don Teodoro Ramírez Arellano, oficial de la secretaría del Gobierno civil, que ya había presentado la dimisión de su cargo.

— Fraternidad. — El lunes fué herido gravemente un hombre en la Corredora, por una puñalada que otra le dirigió.

— Sanidad. — Se van á renovar las juntas municipales de Sanidad, y se días remitan los alcaldes al Gobierno de esta provincia las oportunas tertias.

— Funcion religiosa. — La Misa nueva de nuestro estimado amigo don Rafael Ortiz, de que ayer nos ocupamos, se verificará en la Iglesia de S. Rafael y dará principio el Domingo á las diez de la mañana.

— Tributo fatal. — El domingo se ahogó un niño de ocho años en el sitio del Arenal. Era hijo de un vecino de la calle del Sol, y fué al río á bañarse. El lunes apareció el cadáver de este desgraciado junto al puente.

— Subasta. — El dia diez y seis de Julio próximo se subastarán en las Casas consistoriales de esta capital varias suertes de olivar en término de Cañete de las Torres.

— Nombramiento. — Nuestro estimado paisano don Rafael de Gracia y Parejo ha sido nombrado Secretario del Gobierno civil de Gerona.

— No hay que asustarse. — Ayer comenzó el ejercicio de fuego en el campo de la Victoria por los individuos de la Remonta.

— Baños de Carratraca. — Ya se ha abierto al público el importante ser-

vicio de Diligencias entre la estación de Govantes y Carratraca. En su lugar insertamos el anuncio con los permisos de los viages.

— Acciones. — Habiendo faltado al pago de dividendos pasivos varios vecinos de Benamejí en la mina Perla, la sociedad especial minera Nuestra Señora de Consolación ha declarado caudadas dichas acciones.

— Sangre. — De resultas de una revista fué un hombre herido por otro con una piedra, en la calle de la puerta Perdida, hace dos ó tres noches.

— Siulestro. — Siguen los incendios. El domingo ardieron las mesas de un sembrado del pago de la Salud. Parece que el origen fué el fósforo que arrojó un chico después de encender el cigarro. Sirva de aviso.

— Casa. — En la audiencia del juzgado de la izquierda de esta capital se subasta por el tipo de diez y nueve mil setecientos cincuenta pesetas, el dia diez de Julio próximo, de once á doce de la mañana, la casa número treinta y seis calleja Barrera de la calle puerta del Pardon.

— Instrucción primaria. — Se halla vacante y se va á proveer por concurso después del diez y ocho de Julio la escuela de niños de la aldea de Posadilla.

— Agresor. — Parece que no fué conocido el hombre que disparó un revolver á otro como ayer dimos en la velada de San Juan.

— Percance. — A un hombre se le disparó la pistola que llevaba en el bolsillo el lunes en la plaza de San Pedro, causándole en el pecho una grande herida.

— Víspera de San Juan. — Muchachas! Han dado las doce de la noche: echa el huevo en agua para saber qué profesión ha de tener tu futuro esposo. — Ya lo he echado, madre. — Y qué ha salido? — Un barco ó una montaña? Si es barco, tu esposo será marinero; si el huevo toma la forma de montaña, te casarás con un montañés. — Madre, no ha salido nada de eso. — Pues qué ves en el agua? — Un huevo escafado. — Torpe de tí: si has echado el huevo en agua hirviendo: echa sal y vinagre y otro año harémos la prueba en agua fría.

— En un balcón. — Pepita. Son las doce de la noche de San Juan. — Con quién nos casaremos? — Escuchemos el primer nombre que se pronuncie para saber cómo se ha de llamar nuestro marido, porque va á namar al sereno y serán tristes casarse con un nombre tan ordinario. — Lo malo es que papá es tan sordo. — Gritale muy fuerte. — ¡Papá! — ¡Papá! (El papá sin oír á las muchachas.) — ¡Celedonioooooo! — Las muchachas rompen en una convulsión.

— Alburero gritando. — Calientes! — Unas muchachas parándose delante — ¿Quiere V. callar, escandaloso?

— Plomo. — Ha sido solicitado el registro de cuatro pertenencias de la mina de plomo titulada Virgen de la Estrella, situada en el barranco del muerto, término de San Calixto.

— Comunicacion. — Se ha pretendido la de las rentas de la capellana fundada en la Rambla por Cristóbal de Galvez, presbítero.

— Lance. — Viajaban en wagon... y esto, por la manera de empezar, parece cuento, una señora de costumbres rígidas e inflexibles, un caballero no menos serio y apetado, y un guason, que por más señas, debía ser estudiante. Deseoso este de reirse á costa de sus dos compañeros de viaje, aguardó hasta el momento en que el tren pasa-

ba bajo un túnel, y entonces, deslizándose sobre el asiento, se puso al lado de la señora, se dió un ruidoso beso en su propia mano, y en seguida pegó una tremenda bofetada al caballero serio que se encontraba en el asiento de enfrente. — Si no he sido yo, señora, exclamó el abofeteado entre colérico y burlón, fingía dormir profundamente, recostado en uno de los ángulos del coche, y la señora y el caballero, tan inocentes como encolorizados, empeñaron por dirigirse miradas fúrbidas y acabaron por denostarse durísima.

— Corrida aprovechada. — La celebrada en Madrid en el último domingo, fué abundante en peripecias y escenas desagradables. En la braga del primer toro, negro, de libras, bien armado y boyante por más señas, y en el momento de dar los clarines la señal de banderillas, alcanzó la fiera a Macho junto á las tablas, fuera de suerte, infiriéndole una herida gravísima de dos y media pulgadas de profundidad en el hipocondrio derecho. Conducido á la enfermería, y desde allí a su casa, el facultativo que le asiste no ha querido hacer un pronóstico definitivo, confiando en que tal vez la ciega logre luchar con ventaja contra la terrible herida que ha recibido el apreciable diestro. En la doble lidia ocurrió otro incidente, extraño bajo un punto de vista, y por otra parte también desagradable. El segundo toro de la división saltó al tendido número 12; la lluvia había hecho guarecerse á la mayoría de los que le ocupaban bajo el techo de la grada, y esta circunstancia evitó las desgracias que, sin ella, habrían venido indudablemente. Algunos nacionales se lanzaron sobre la fiera arrabilándola á bayonetazos, con tan escasa fortuna para Cayetano Sanz, que al morir y rodar aquella por los escalones del tendido arrolló al diestro, causándole en las piernas contusiones de consideración. Hubo además un picador que sufrió la fractura de un brazo, un banderillero herido en una pierna, aunque levemente por fortuna, y otros varios lances en que nada ganaron los aficionados y perdieron muchos los que con menos entusiasmo acudieron al espectáculo, por el gusto de asistir á una corrida de toros.

## Boletín religioso.

— Hoy. — San Zoylo y compañeros mártires de Córdoba.

— Jubileo circular. — En la Parroquia de San Pedro, por D. Joaquín Lázaro, en sufragio de sus difuntos.

— Los asociados á la Corte de Madrid visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Socorro, en su ermita.

## Espectáculos.

— TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITÁN.

— Función para hoy. — La comedia en actos y en verso, titulada: Lo tengo mal.

— La comedia en un acto, Sálvese el que pueda! — A las nueve. — Entrada 3 rs.

## Correo de ayer.

El extracto oficial de los despachos telegráficos recibidos hasta la madrugada del 26 en el ministerio de la Guerra acerca del movimiento carlista es el siguiente:

— 89 —  
la causa de aquel, pues la ruina del conde había sido después pródigamente separada por la bondad del soberano.

Juzgad cuanto debe sufrirse cuando se descubren las indignas bases sobre que descansa una unión que se creyó santa y que os encadenó á otro ser por toda la vida...

El conde, testigo de las penas de su hija, la veía con dolor arrastrar esta lágida existencia, y nada desgraciadamente le hacía esperar días más felices.

El pobre señor se acusaba de haber contribuido á las desgracias de su hija; y esta idea cruel, que le perseguía por todas partes, acabó por darle un golpe mortal, espirando de murió de corazon en los brazos de su hija.

Duelo absoluto desde entonces del castillo del marqués de Mazzini, hizo desaparecer de él todo cuanto podía hacerle sombra.

Aun á mí misma no podía verme,

— 90 —  
Ya conocéis, hijas mías, el carácter imperioso de vuestro padre.

Lejos de mí la idea de pretender debilitar en vuestros corazones el respeto y la ternura que le debéis; pero de qué me serviría pretender disimular la violencia y altivez de su carácter?

Qué diferencia entre estas costumbres despóticas, debidas sin duda al orgullo de su cuna, y la dulzura de Orlando.

Después de haber amado ardientemente á ese joven tierno y heroico, después de haber concebido la esperanza de pasar á su lado una vida lleno de encanto, ¡cuán triste, ro se le hacia á Luisa la existencia!

A todas horas viase obligada á soportar el peso de la más exigente iranía y combatir su orgullo más endurecido, y a cada instante adquiría el convencimiento de que para nada había entrado el amor en el encanto del marqués, y que solo la ambición y el interés habían sido

— 90 —  
Peró esta, haciendo un esfuerzo continuó:

Facilmente, comprendereis, hijas mías, la afición que se apoderan de todos nosotros, y sobre todo Luisa.

Este golpe destruyó todas sus esperanzas y abrió en su corazón una herida mortal.

El mundo entero le era ya indiferente.

Aun á mí misma me costaba mucho trabajo prodigarla los consuelos que reclamaba su estado, y muchas veces ni aun quería escucharme.

Su alma se había cerrado completamente á toda especie de empatía, aun á aquellos que podía proporcionarla mi desinteresada amistad.

El marqués de Mazzini, señor tan rico como poderoso, había procurado muchas veces ver á la hija de Bernini.

Casualmente entonces rayaba en esa edad en que el hombre de cierta posición trataba de establecerse para

**Provincias Vascongadas y Navarra.** — Participa el general en jefe desde Estella, que todas las noticias recibidas están contestes en que los cabecillas principales de las facciones de Navarra han penetrado en Francia, sabiéndose asimismo, según otro telegrama del gobernador militar de Pamplona, que los carlistas que les acompañaron hasta la frontera se han presentado a las tropas del regimiento de Baile que vigilan la línea fronteriza.

El cabecilla Teodoro Rada, con 140 hombres, pasó por Elorz ayer en dirección a Montreal, habiendo cruzado por Góngora y Laviáno hacia Noain otra partida de unos 100 hombres.

Unos 200 hombres que se mantienen reunidos pertenecientes a las facciones que recorren los límites de Vizcaya y Álava, se encontraban en Salinas.

El cabecilla Velasco, con otros 200, pasó en dirección a Cervera, yendo perseguido por las columnas Zorrilla y Anzótegui.

Para hacer más breve la completa extinción de las facciones, toda vez que han perdido ya la anterior importancia y que andan dispersas en diversos grupos, el general en jefe ha subdividido las columnas, y se propone dar una batalla general en el territorio que recorren.

La presentación á induito sigue verificándose, y si capitán general de este distrito manifiesta que desde su parte anterior lo han efectuado 91 individuos.

**Cataluña.** — La facción Tristany, que anda por las cercanías de Maresma, sigue activamente perseguida por varias columnas.

En la provincia de Tarragona se da cuenta de bastantes presentaciones, habiéndolo efectuado con armas 19 carlistas.

**Castilla la Vieja.** — En la provincia de Palencia ha aparecido una partida de 14 hombres montados al mando de Francisco Hierro, y van en su persecución las columnas.

**Andalucía y Extremadura.** — El cura Hernández y el cabecilla Corcho han levantado dos pequeñas partidas en la provincia de Cáceres, marchando tropas a perseguir dichas facciones.

**Castilla la Nueva.** — El comandante general de las fuerzas en operaciones en Toledo y Ciudad Real participa se ha disuelto en estos días la partida carlista que mandaba Bermúdez; habiendo aprehendido dos facciosos, siete caballos y algunas armas, acogiéndose á induito cinco individuos.

Orense. — La única partida que existe en la provincia es la de Suárez, que va desorganizada, y se compone de unos 15 á 20 hombres.

A las seis y media seguía ayer tarde la reunión de los ex-ministros de la mayoría en casa del señor Santa Cruz.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha estado esta mañana en Palacio, á las nueve, y su conferencia con el rey ha durado una hora. Esta circunstancia ha dado lugar á que se divulgue con gran misterio la noticia, y se le suponga una importancia especialísima, habiendo ya quien suponga que el rey había llamado para asuntos graves, y que ya no había otra discusión que la del gabinete actual. Y sin embargo, el hecho es sencillísimo; el Sr. Ruiz Zorrilla deseaba hablar detenidamente con el monarca á hora en que no se viera este apremiado por las visitas y audiencias, y quedó desde ayer convenido que sería hoy á las nueve la entrevista.

— El comité republicano federal de Barcelona ha publicado un manifiesto, cuya síntesis se encierra en las siguientes líneas:

«Republicanos, si los radicales marcan franco y lealmente por la senda de la democracia, allá vayan con nuestra benevolencia; nosotros seguiremos en pos. Si se paran ó retroceden, el partido republicano ni se parará ni retrocederá con ellos. El directorio y los comités dirán si han de avanzar, salvando el obstáculo, por el camino abierto, ó tomar por el atajo.»

— Parece que ya se conoce de una manera positiva, según dice un colega, la residencia de D. Carlos de Borbón. En la actualidad se encuentra en Urquiza, frontera francesa, á donde ha llegado hace ocho días, procedente del palacio de Urtubia, también en la falda septentrional del Pirineo.

Ha celebrado un gran consejo con varios de los jefes que en la actualidad se hallan á la cabeza de sus diseminados huestes, y parece que abriga el propósito de penetrar nuevamente en España. Lo acompañaban el general Cathelineau y algunos españoles, cuyo número, contando los que se hallan diseminados en aquellos contornos, apenas asciende á 230.

— La discusión del documento que va á publicar la mayoría no concluyó ayer y debe continuar hoy. Sin embargo, hoy quedará definitivamente terminada, pues según tenemos en-

tendido, se ha resuelto convocar á la mayoría de las cámaras para una nueva reunión, que deberá celebrarse mañana á las tres en el palacio del Senado. A la sanción de esta reunión general se someterán los acuerdos adoptados y que se adoptarán en la junta de hoy.

— El mariscal Foray, muerto en París, no contaba mas que 63 años. Empezó su vida militar en Argelia, distinguéndose en la retirada de Constantina. Mandando una división en París, lucha en las jornadas que siguieron al golpe de Estado. En Crimea hace la primera campaña. Mandando en Italia consiguió la victoria de Montebello, la primera de las armas francesas. Envío a Méjico después del descalabro de Lorenzey delante de Puebla, toma esa plaza y entra en la capital conquistando el bastón de mariscal de Francia. Pero allí adquiere la enajenación mental, que aunque curada, dejó postradas sus fuerzas hasta el extremo de no poder tomar parte en la última guerra. Los funerales del mariscal van á hacerse á costa del Estado; pero su mejor recompensa la hallará en el cielo, habiendo muerto como sincero cristiano. Solo quedan ya en Francia cinco mariscales del imperio: MacMahon, Canrobert, Le Beuf Baraguay y Bazaine, este enfermo y sujeto á un consejo de guerra. Changarnier está indicado para el mariscalato.

— La circular del ministro de la Gobernación, que mañana publicará la *Gaceta*, viene á ser el programa del nuevo gabinete, ya que no haya podido presentarlo ante el Parlamento, y en ella se abordan con notable precisión todos los principales puntos que son ó deben ser objeto de un programa.

— En la circular del ministro de la Gobernación se promete que el primer proyecto que se llevará a las Cortés es el de abolición de quintas, y se ofrece también establecer desde luego el jurado. Dice que el indicado documento es eminentemente democrático en su fondo.

— Lisboa, 24.—En el tren-correo ha llegado la reina de Suecia.

El representante de Suecia en esta capital fúe a esperarla en la frontera.

Washington, 24.—Un telegrama de Ginebra asegura que el representante de América ha recibido la respuesta definitiva de los Estados Unidos sobre la cuestión del «Alabama».

Se desmiente la noticia de que el

tribunal arbitral vaya á suspenderse por cuatro semanas.

— Segun un periódico de Cataluña, se ha encargado de la división carlista que mandaba el brigadier Sanz el coronel de ingenieros Sr. Francés, que sirvió de comandante en la guerra de África. Su primer acto al encargarse del mando fué poner en libertad á los muchos prisioneros que tenía aquella división.

— El general Baldrich, después de tomar posesión del mando superior militar de Cataluña, ha publicado un bando encaminado a levantar el espíritu liberal de aquellas provincias y a promover perdón á los carlistas que se sometan, ofreciendo en caso contrario sujetarlos por la fuerza.

— Ha sido nombrado gobernador civil de Logroño D. José Carrión, médico que fué del general Espartero en la guerra civil, persona distinguida y de gran confianza del príncipe de Vergara.

La partida de Tristany perdió la noche última á las inmediaciones de Manresa, y varias columnas de ejército la perseguían sin descanso. En la provincia de Tarragona siguen presentándose muchos individuos, habiéndolo verificado con armas 19 desde ayer.

— Dice la *Lucha* de Gerona:

«En toda la provincia se nota movimiento republicano, y aun se dice que muy en breve se pondrá al frente de la insurrección el hijo de un conocido jefe del republicanismo, que se halla actualmente en Madrid.»

— He oido decir el *Tiempo* que por consecuencia de la proyectada organización del ejército se suprimirán los batallones provinciales.

— No es verdad que se haya presentado el tifus, como dice un periódico, en el ejército del Norte.

— Segun carta de Tarragona que tenemos á la vista, el miércoles de la semana próxima pasada entraron, á eso de las diez de la noche, como unos 50 carlistas en aquella capital, sorprendieron la escasa fuerza de tropa que se hallaba en el cuerpo de guardia, hicieron una descarga y se retiraron al momento, dejando gravemente herido al comandante de dicha fuerza.

Este hecho, que en sí mismo no tiene importancia ni trascendencia ninguna, la tiene y muy grande si lo relacionamos con el estado de aquel país.

**Córdoba. — 1872.**

IMP. DEL DIARIO DE CÓRDOBA.

## SECCIÓN COMERCIAL.

### SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y su suya á las dos y diez minutos de la tarde y á 33 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera á las 8 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

Horas de recojer la correspondencia. — A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

### FERRO-CARRILES.

#### De Córdoba á Madrid.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. El

segundo saldrá de Madrid á las 6 y 5 minutos de la tarde, y llegará á Córdoba á las 12 y 44 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 23 minutos de la noche.

Precios de Correos. — De Madrid á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 52 rs. 50 céntimos.

#### De Córdoba á Sevilla.

Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 y 40 minutos de la tarde, y llega á Seville á las 5 y 33 minutos de la misma.

Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la una y 10 minutos de la tarde, y á las once y 30 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera á la una y 34 minutos de la tarde, y á las 10 y 33 minutos de la noche.

Dolos pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 87 rs. 75 céntimos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntimos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingo.

#### De Córdoba á Málaga.

Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 12 de la mañana.

Illegando á Málaga á las 12 de la misma.

De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Correos. — De Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 52 rs. 50 céntimos.

#### Sección de Bobadilla a Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 20 minutos de la mañana, y á las 4 y 20 minutos de la tarde.

De Archidona saldrán á las 10 y 20 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

Precios de Correos. — De Madrid á Bobadilla y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 52 rs. 50 céntimos.

#### Sección de Loja á Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 44 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Loja á las 14 y 44 minutos de la mañana, y á las 10 y 54 minutos de la tarde.

Precios de Correos. — De Loja á Granada. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 52 rs. 50 céntimos.

#### De Córdoba á Alhondiguilla.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Alhondiguilla á las 6 y 55 minutos de la mañana y llegan á Almorchón y Belmez á las 12 y 15 minutos de la tarde.

De Almorchón y Belmez saldrán á las 10 y 45 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Alhondiguilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

Precios de Correos. — De Madrid á Alhondiguilla y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 52 rs. 50 céntimos.

#### De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotación la sección de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinación con las líneas de Belmez á Almorchón y de Ciudad Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinación con dicho ferrocarril.

Precios de Correos. — De Córdoba á Belmez. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 52 rs. 50 céntimos.

Ourense. — La única partida que existe en la provincia es la de Suárez, que va desorganizada, y se compone de unos 15 á 20 hombres.

A las seis y media seguía ayer tarde la reunión de los ex-ministros de la mayoría en casa del señor Santa Cruz.

— El Sr. Ruiz Zorrilla ha estado es-

ta mañana en Palacio, á las nueve, y su conferencia con el rey ha durado una hora. Esta circunstancia ha dado lugar á que se divulgue con gran misterio la noticia, y se le suponga una importancia especialísima, habiendo ya quien suponga que el rey había llamado para asuntos graves, y que ya no había otra discusión que la del gabinete actual. Y sin embargo, el hecho es sencillísimo; el Sr. Ruiz Zorrilla deseaba hablar detenidamente con el monarca á hora en que no se viera este apremiado por las visitas y audiencias, y quedó desde ayer convenido que sería hoy á las nueve la entrevista.

— El mariscal Foray, muerto en París, no contaba mas que 63 años. Empezó su vida militar en Argelia, distinguéndose en la retirada de Constantina. Mandando una división en París, lucha en las jornadas que siguieron al golpe de Estado. En Crimea hace la primera campaña. Mandando en Italia consiguió la victoria de Montebello, la primera de las armas francesas. Envío a Méjico después del descalabro de Lorenzey delante de Puebla, toma esa plaza y entra en la capital conquistando el bastón de mariscal de Francia.

— El general Baldrich, después de

tomar posesión del mando superior militar de Cataluña, ha publicado un bando encaminado a levantar el espíritu liberal de aquellas provincias y a promover perdón á los carlistas que se sometan, ofreciendo en caso contrario sujetarlos por la fuerza.

— El general Baldrich, después de

tomar posesión del mando superior militar de Cataluña, ha publicado un bando encaminado a levantar el espíritu liberal de aquellas provincias y a promover perdón á los carlistas que se sometan, ofreciendo en caso contrario sujetarlos por la fuerza.

— Ha sido nombrado gobernador civil de Logroño D. José Carrión, médico que fué del general Espartero en la guerra civil, persona distinguida y de gran confianza del príncipe de Vergara.

La partida de Tristany perdió la noche última á las inmediaciones de Manresa, y varias columnas de ejército la perseguían sin descanso. En la provincia de Tarragona siguen presentándose muchos individuos, habiéndolo verificado con armas 19 desde ayer.

— Dice la *Lucha* de Gerona:

«En toda la provincia se nota movimiento republicano, y aun se dice que muy en breve se pondrá al frente de la insurrección el hijo de un conocido jefe del republicanismo, que se halla actualmente en Madrid.»

— He oido decir el *Tiempo* que por consecuencia de la proyectada organización del ejército se suprimirán los batallones provinciales.

— No es verdad que se haya presentado el tifus, como dice un periódico, en el ejército del Norte.

— Segun carta de Tarragona que tenemos á la vista, el miércoles de la semana próxima pasada entraron, á eso de las diez de la noche, como unos 50 carlistas en aquella capital, sorprendieron la escasa fuerza de tropa que se hallaba en el cuerpo de guardia, hicieron una descarga y se retiraron al momento, dejando gravemente herido al comandante de dicha fuerza.

Este hecho, que en sí mismo no tiene importancia ni trascendencia ninguna, la tiene y muy grande si lo relacionamos con el estado de aquel país.

### Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinación con el ferro-carril de Belmez y los de Ext

## SECCION DE AVISOS.

7. Salud á todos sin necesidad de medicamentos.

Toda enfermedad cede á la deliciosa *Re-talenta* DU BARRY, que devuelve la salud, la energía, y la buena digestión y sueño. Cura sin medicina, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenterías, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, insomnios, melancolia, diabética, debilidad, tisis, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aiento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 75.000 curas, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Plasencia, la señora marquesa de Braganza, etc., etc. Seis veces más nutritiva que la carne, y no irrita; economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 24 rs.; dos libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; diez libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Los BIZCOCHOS DERE-

VALENTEA, que pueden comerse en todo

tiempo, se venden en cajas á los mismos precios. La REVALENTA AL CHOCOLATE produce el apetito, buena digestión y buen sueño, dándole energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario, sin causar irritaciones.

En polvo, en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 56 tazas, 300 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito general en Córdoba, Francisco de Avilés, farmacéutico, y Ramón Alonso, Ultramarinos, Alfaros, 17.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 4, Madrid.

**ENFERMEDADES DE LA GARGANTA DE LA VOZ Y DE LA BOCA**

Las pastillas de Dethan. Son el mejor remedio contra los padecimientos de la garganta, las extusiones de la voz, el mal aiento, las inflamaciones de la boca y las que acarrean el tránsito y el encierro; son recomendadas á los predadores, oradores y cantantes: En París, Debut, farmacéutico, Faub. St. Denis, 90. En Madrid: L. Ferrer y compañía, Montevia, 6; F. Simón, Córdoa; Diego de Raya, Moutille, Francisco Aytes.

La hofblondina. Celebres píldoras del doctor alemán Holblond, contra las enfermedades nerviosas, debilitades de los órganos sexuales, disfunción de impotencia. Repone las fuerzas perdidas, y personas caducas por la edad, enfermedades o abusos en los placeres, están ejerciendo con estas píldoras las funciones de un joven robusto y sano. Depósito único, señores López, Biesa y compañía, droguería de la Encarnación, Sevilla.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y á los precios más equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de fabrica.

El Mediódia. Compañía de Seguros contra incendios a prima-fija.

La Sub-dirección de la expresada compañía en esta capital se ha trasladado de la calle de Pedregosa á la de Pompeyo número 9.

Esta acreditada compañía continúa recibiendo innumerables proposiciones de seguros rústicos y urbanos, tanto en esta como en las demás provincias a que se extiende su acción, no olvidando las previdencias amplias ventajas que diariamente aseguran, por medio de los periódicos, las más seguros mutuos ofrecer este sistema sobre el de la prima fija; ventajas imaginables, según se demuestra al que guste a proximarse á esta sub-dirección. 6-3

Venta. Se hace de butacas, sillas y otros varios muebles, en la calle de Alfonso, núm. 24.

Traslación. DON ANTONIO Carrión ha trasladado su habitación esporádica y acomodado á la plaza de Huesos número 6.

Monte de Piedad. Las almonedas en pública subasta correspondientes á los depósitos de ropas y albarcas del mes de Noviembre de 1871, se efectuarán respectivamente en los días primero y ocho de Junio próximo, á las once de la mañana; lo que se anuncia para el conocimiento de los interesados y del público. 6-3

La Candela de S. Jaime, novela histórica por D. Manuel Fernández y González. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que ningún aficionado á las bellas artes querrá dejar de leer. Su precio encuadrado á la rustica es solamente CUATRO REALES, precio fabulosamente barato y con el cual ningún libro puede competir.

La Cicalion. Despropósito impiónico con ranpas, tonterías y música celestia, en un acto y en verso, por D. Armando Méjico. Se vende en la Librería de este periódico.

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza. Comprende tantos cuadernos como asignatura, y el precio de cada uno es 4 rs. en la librería del DIARIO de CÓRDOBA, calle de San Fernando, núm. 24, en donde se encontrarán los siguientes:

Latin y castellano. Se incluyen:

Historia universal.

Historia de España.

Retórica y poética.

Psicología, lógica y ética.

Aritmética y álgebra.

Geometría y trigonometría.

Fisiología e higiene.

Historia natural.

Geografía universal.

Física y química.

Tomando todos los cuadernos, reúntense se regala la encuadernación en holandesa.

El dios momo, al diente de cuentos, chistes, historias, exageraciones, extravagancias de los más célebres escritores antiguos y modernos, ricamente ilustrado por un:

que no lo es. Un tomillo de más de 170 páginas con preciosas ilustraciones; se halla de venta en la librería del DIARIO a 4 rs. ejemplar.

Juegos completos de lotería.

Se acabán de recibir sumamente económicos en la librería del «diario».

Arrendamientos. Desde

el primero de Enero de 1873 se arrienda el cortijo de Teba, con 22 fanegas de tercio, y el de Villaverde la Baja con 245 fanegas 9 ce sueldos de techo, ambos en el término de esta capital; y el denominado Salinas con 230 fanegas al por mayor y un piso de encinar, situado en Aguilar. Desde el día se oyen prisiosos es por la Exma. Sra. Marquesa Viuda del Salvi, en Madrid, calle de Hortaleza, núm. 81, y por su Administrador en Córdoa, calle de la Encarnación, núm. 45.

Manteca nueva y superior

de Hamburgo: acaba de llegar al Establecimiento de D. Fermín Giménez en las Tabernillas, donde se hallará de venta.

Arrendamiento. Para

S. Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Robinson. Zarzuela en tres actos y en prosa, original de D. Basilio García Santisteban, música del Maestro Barbieri. Se acaban de recibir ejemplares en la Librería del DIARIO.

Venta de bojes. En la calle de Alfonso, núm. 42.

Venta. Se anuncia la de

maderas de encina de todas clases existente en la casa del Exmo. Sr. Marqués de Benavent, en la cual se pondrán de manifiesto á las personas que quieran interesar-

se en su compra, enterañando de sus videntes.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde

S. Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.

Para tratar con: Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Venta. Se hace de

ropa interior de todos los colores.

Arrendamiento. Desde S.

Juan en adelante se hace de:

núm. 27 en la calle del Pótro, hoy de Tiziano.